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В гостях Закаменские педагоги

Обмен опытом в сфере 
образования

ЦСПСД и ОСЗН в числе 
призёров

Национальные 
проекты

Лучшие социальные организации

18 волейбольных команд из 
десяти районов Бурятии, 

причем самых отдаленных, 
встретились в Курумкане. Они 
определили лучших на III-м 
традиционном республикан-
ском турнире на призы де-
путата Народного Хурала РБ 
Александра Лоншакова.

В этом году вновь порадовала ку-
румканцев география участников 
турнира. На нашей главной спор-
тивной арене встретились команды 
Окинского, Тункинского, Баунтовского, 
Селенгинского, Еравнинского, Баргу-
зинского, Прибайкальского районов и 
г.Улан-Удэ. Только увлеченные по-на-
стоящему спортсмены и их наставники 
способны преодолеть тысячи киломе-
тров ради любимой игры.

Турнирный календарь волейболи-
стов республики насыщенный. Многие 
районы принимают у себя спортсме-
нов. Так у ребят растет мастерство, 
спортивная узнаваемость, вырабаты-
вается тактика игры против опреде-
ленного соперника, и, самое главное, 
возрастают сыгранность и взаимодей-
ствие. Особенно важно это для баун-
товской команды. У наших соседей 
территориальная удаленность сел. А 
сборная состоит из игроков двух Баг-
даринских школ, Маловской, Романов-
ской, которая находится в 176 киломе-
трах от районного центра.

Как отметил наставник баунтов-
ских волейболистов Владимир Мал-
ханов, только азарт и спортивный 
дух воодушевляют на такие поездки. 
«Но для нас есть и еще один важный 
момент – мы не могли не откликнуть-
ся на приглашение нашего депутата. 
Вот уже несколько лет наши районы 
объединяет политическое территори-
альное единство и такой конкретный 
законодатель, как Александр Рево-
мирович. Мы на деле убедились в его 
профессионализме, отзывчивости, 
действенности. Благодарю курумкан-
цев от имени родителей, всей команды 
за теплый прием, размещение и спор-
тивный праздник» - сказал Владимир 
Доржиевич.

Команда северян место на пъеде-
стале не заняла, но удостоилась специ-
ального приза.

Тренеры и судьи отметили повы-
шенный уровень подготовки юных 
волейболистов, участвовавших в со-
ревнованиях. Это говорит о росте пре-
стижности турнира, наибольшей попу-
ляризации вида. Каждую игру можно 
без преувеличения назвать сложной 
и решающей, ведь все ехали за побе-
дой. Неожиданно фавориты прошлых 
турниров уступали соперникам, а но-

вички, наоборот, оказались в числе 
призеров. Так должно быть в спорте.

Открывая турнир, Александр Рево-
мирович подчеркнул значимость под-
держки детского спорта. «Так мы раз-
виваем у детей правильное отношение 
к своему здоровому будущему, под-
держиваем инициативу, оказываем со-
действие в выборе профессиональной 
стези. Спорт учит многому. Ведь это и 
межличностные отношения, традиции, 
и даже туризм» -  сказал он. 

Турнирное табло быстро отсчиты-
вает очки, открывая дорогу игрокам 
к заветному финалу. К концу второго 
соревновательного дня определились 
лидеры. Все полуфинальные и фи-
нальные поединки прошли без явных 
преимуществ в счете с дополнитель-
ными играми. И это действительно 
высокий уровень подготовки команд.  
Так, проигрыш в два очка в дополни-
тельной игре сборной девушек  «Ку-

румкан -1» против Еравны остановил 
их в шаге от пъедестала.  А девчатам из 
края голубых озер досталась бронза. 
В прошлом году они были вторыми.  В 
борьбе за третье место юноши Иволги 
оказались сильнее селенгинцев. Счет 
2:0 удостоил ребят бронзы.

А финалы среди юношей и деву-
шек сложились, можно сказать,  по 
территориальному принципу. Пер-
венство оспаривали баргузинские и 

курумканские волейболисты. Сопер-
ницы за «золото»  вновь порадовали 
курумканских болельщиков. Сборная 
«Курумкан -2» одержала уверенную 
победу, а соседки пробовали на вкус 
серебряные награды.  Курумканские 
волейболистки в третий раз стали луч-
шими.

Зато стабильно играющие баргузин-
ские юноши не отдали преимущества 
нашим  и заслуженно стали чемпио-
нами. Этой победой они подтвердили 
прошлогодний турнирный показатель. 
Курумканцы довольствовались титу-
лом вице-чемпионов.

«Вот она стабильность, слаженная 
работа тренеров и воспитанников, 
большая поддержка людей нерав-
нодушных» - отметил Даша Ошоров, 
тренер из Тунки. «Спорт славен тради-
циями. Приезжая в Курумкан во вто-
рой раз, я все больше убеждаюсь, что 
здесь сложились замечательные спор-
тивные традиции. Нынешний турнир 
прошел очень хорошо. Мы рады его 
организации. Соревновательный дух, 
теплая атмосфера, хорошие соперни-
ки. Все замечательно! Спасибо вам!» 
- заключил он.

Тункинские спортсмены остались 
без наград, но организаторы не оста-
вили их без поощрения.

«К сожалению, мои подопечные 
ухудшили прошлогодний резуль-
тат. Зато повысили мастерство наши 
давние соперницы – баргузинская 
команда и я рад за них» - сказал  на-
ставник еравнинской сборной  Чингис 
Раднаев. Он также отметил значимость 
поддержки законодателем детского 
спорта, направленную на повышение 
эффективности и массовости участия. 
И подчеркнул, что Еравна с удоволь-
ствием примет наших волейболистов 
на предстоящем в Сосновоозерске 
турнире.

И вот он, заветный  пъедестал, за-
служенные награды, поздравления. 
Организаторы и судьи персонально 
определили отличившихся спортсме-
нов турнира. Дондуков Аюша и Янжи-
ма Галсанова из сборных Курумкана 
удостоились титулов «Лучший игрок». 
Валентину Цыремпилову и Любови 
Самбаевой не оказалось равных в на-
падении (оба представители Курумка-
на). Стабильно грамотно разыгрывали 
партии в командах Кристина Иванова 
и Пурбо Ринчинов из Баргузина. До-
вели до наград в защите свои команды 
Владислав Воробьев из Иволги и Еле-
на Кузнецова из Еравны.

Ирина Очирова 
 

На призы депутата
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День матери – один из самых теплых 
праздников, посвящённый самым 
близким и дорогим сердцу людям – на-
шим мамам. Великая и святая материн-
ская любовь с колыбели согревает и 
оберегает нас, помогает преодолевать 
жизненные невзгоды, надеяться, 
верить в успех. И не важно, сколько 
нам лет – мамино доброе слово, её 
ласковый взгляд, мудрый совет нужны 
и ребенку, и взрослому.

День матери  - не просто дань глубоко-
го уважения и любви к вам, но и признание 
вашей роли в обществе. Вы являетесь актив-
ными жителями нашего района, успешно со-
четаете материнские обязанности с участием 
в трудовой, общественной и политической 
жизни. 

В этот праздничный день особые слова по-
здравления и благодарности матерям-герои-
ням, многодетным мамам, приемным матерям 
детей-сирот. Нет на земле человека ближе 
и дороже, чем мама. Мама - это не только 
добрые глаза, заботливое сердце, нежное 
дыхание и ласковые руки родного человека. 
Мама - это еще и ангел-хранитель, всегда обе-
регающий от неприятностей, переживаний и 
проблем. Вы больше, чем кто-либо, радуетесь 
успехам детей, понимаете, поддерживаете их 
и с глубокой болью переживаете неудачи.

Дорогие женщины, любимые мамы! От всей 
души поздравляю Вас с Днем матери, чтобы 
Вас всегда окружали заботой родные и близ-
кие люди, чтобы каждый день начинался с 
улыбкой, и чтобы здоровье с годами не под-
водило. Всегда оставайтесь самыми добрыми, 
понимающими, чуткими и самыми любимыми! 
Земной поклон Вам за ваш неустанный труд, 
безграничное терпение, душевную щедрость. 
Пусть в Ваших глазах не гаснут улыбки!

Глава МО «Курумканский район»  
В.В. Сультимов

Дорогие женщины, мамы и бабушки! 
Сердечно поздравляю Вас с замечательным 
праздником – Днем матери!

Поздравляю Вас с профессиональным 
праздником – Днем работника налого-
вых органов Российской Федерации!

Налоги – это фундамент финансовой ста-
бильности и социально-экономического раз-
вития территории, та разумная цена, которую 
мы платим, чтобы жить в цивилизованном 
мире. От вашей грамотной и слаженной рабо-
ты сегодня во многом зависит устойчивое по-
полнение бюджетных доходов всех уровней, 
успешное решение насущных социальных 
проблем, эффективная реализация приори-
тетных проектов.

Вы выбрали очень сложный и ответствен-
ный путь служения Отечеству. Налоговая 
служба сегодня – это важнейшее звено фи-
нансовой системы страны, высокая ответ-
ственность за наполнение бюджета и совре-
менные технологии, отвечающие запросам 

всех участников экономической жизни. Имен-
но по вашей службе люди оценивают деловой 
климат как в регионе, так и в районе, уровень 
его социального развития, баланс прав и обя-
зательств каждого гражданина.

Вы помогаете государству исполнять его 
функции: заботиться о детях и пожилых лю-
дях, строить новые образовательные учрежде-
ния и развивать здравоохранение, открывать 
новые дороги и поддерживать перспективные 
производства.

От всей души благодарю вас за достойную 
службу, трудолюбие и верность долгу. Искрен-
не желаю крепкого здоровья, большой удачи, 
семейного благополучия и, конечно, новых 
успехов и высоких показателей в работе на 
благо развития нашего района и  Республики.

Глава МО «Курумканский район»   
 В.В. Сультимов

Уважаемые ветераны
и работники налоговой службы!

Сотрудничество в любой сфере деятель-
ности всегда приносит свои плоды. Поэ-
тому недавно в нашем районе с рабочим 
визитом находилась представительная 
делегация педагогических работников 
Закаменского района. 

В составе делегации приехали начальник 
Управления образования Закаменского района 
И.В. Бандеева, директора школ и заведующие 
детскими садами. Они побывали в Элэсунской 
основной общеобразовательной школе и Бараг-
ханской СОШ, в детском саду «Хараасгай», в исто-
рико-краеведческом музее имени Г-Д.Э. Дам-
баева. Затем посетили детский сад «Росинка» в 
Курумкане и районный Центр дополнительного 
образования. На второй день пребывания на ку-
румканской земле гости посетили мастер – клас-
сы и открытые уроки в Курумканской СОШ № 1.

 
Затем  прошёл семинар – совещание руково-

дителей образовательных учреждений Курум-
канского и Закаменского районов «Современные 
подходы к повышению качества образования в 
условиях реализации ФГОС». На открытии семи-
нара выступили Глава МО «Курумканский район» 
В.В. Сультимов, исполняющий обязанности руко-
водителя администрации МО «Курумканский рай-
он» Б.Х. Базаров, начальник Управления образо-
вания Курумканского района В.Ц. Маланов. Они 
пожелали участникам семинара плодотворной 
работы, а начальник Управления образования 

Закаменского района И.В. Бандеева отметила 
гостеприимство хозяев, и чтобы сотрудничество 
между образовательными организациями двух 
районов дальше развивалось и крепло, пригла-
сила курумканцев приехать с ответным визитом 
в Закаменский район. 

В своих выступлениях участники семинара 
поделились опытом работы. Заместитель началь-
ника районного Управления образования С.С. 
Арамхиева представила информацию о системе 
образования Курумканского района, директор 

Курумканской СОШ № 1 Ч.О. Цыремпилов поде-
лился опытом работы с одарёнными детьми. Ди-
ректор Курумканской СОШ № 2 Н.Ж. Дарханова 
рассказала о реализации комплекса мер по по-
вышению качества образования. В докладе ди-
ректора Гаргинской СОШ имени Н.Г. Дамдинова 
был отражён опыт работы по сохранению и раз-
витию родного языка, национальных традиций и 
обычаев как приоритетного направления работы 
школы. Директор районного Центра дополни-
тельного образования А.У. Сахманов в простой 
и доступной поделился своим опытом грантовой 
деятельности как одной из форм воспитательной 
и образовательной деятельности. Заведующая 
Аллинским детским садом «Хараасгай» О. Д. 
Максимова представила гостям доклад «Этно-
культурное образование детей дошкольного воз-
раста». Так же гости посетили эвенкийский центр 
«Юктэ», Аллинский детский сад «Хараасгай» и 
Дыренскую СОШ.

Работа двухдневного семинара – совещания 
завершилась подведением итогов и подписанием 
Соглашения о сотрудничестве. 

По материалам районного Управления 
образования 

подготовил
Владимир Будаев

Фото автора 

Сотрудничество во имя развития

Одна из лучших традиций в нашей стране 
– празднование Дня Матери.  Этот день 
никого не оставляет равнодушным, пото-
му что все, что есть в нас лучшего – толь-
ко от наших дорогих, любимых, мудрых, 
заботливых мам. 

Только мама может дарить детям всю свою лю-
бовь и нежность, заботу и терпение. Она всегда 
разделит печаль и тревогу своих детей, будет обе-
регать от невзгод. Она готова отдать детям все, и 
если потребуется  – сердце. Только мама никогда 
ничего не ждет взамен, для нее счастье и радость 
детей – лучшая награда.

Мы, дети, в ответе за  достойую жизнь, спокой-
ствие, мир, благополучие, здоровье наших самых 
дорогих людей. Статус матери, ее авторитет  для 
каждого человека незыблем, непререкаем. 

 Отрадно, что главной ценностью социальной 
политики нашей страны считается женщина-мать, 
как хранительница семейного очага. На укрепле-
ние семьи, материнства и детства направлены 
многие законодательные акты, федеральные и 
региональные программы. И примеры тому – 
выплата материнского капитала, организация 
опекунских и приемных семей, финансирование 
целевых программ по укреплению здоровья ма-
тери и ребенка, улушению качества образования.

В этот праздичный день желаю всем матерям, 
дорогим женщинам счастья, трогательной ду-
шевной заботы близких, искреннего внимания 
и нежности, хорошего настроения! Долгих лет 
жизни вам!

А.Р. ЛОНШАКОВ,
депутат Народного Хурала РБ   

Дорогие женщины, матери!
 Хундэтэ эжынэр!

Новый год по лунному 
календарю в 2019 году 
наступит 5 февраля. Этот 
день для жителей Бурятии 
будет выходным. 

Праздничные мероприятия 
пройдут с 3 по 8 февраля в рам-
ках концепции «Сказочный Са-
гаалган на Великом шелковом 
пути», уточнили в пресс-служ-
бе Минтуризма Бурятии. 

Отметим, что наступающий 
год - год Желтой земляной 
свиньи - завершает двенадца-
тилетний цикл восточного ка-
лендаря. 2019-ый пройдет под 
знаком семейного счастья, фи-

нансовой удачи, повышенного 
деторождения и благополучия.

Источник: https://www.
infpol.ru/179993-nazvana-

data-prazdnovani..

Названа дата празднования Сагаалгана
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  В ноябре этого года исполнилось 70 лет со 
дня рождения ветерана правоохранительных 
органов Бухаевой Галине Павловне, майору 
внутренней службы, бессменной представи-
тельнице паспортной службы района.

 Начала Галина Павловна свою службу в Курум-
канской милиции  в далеком 1975 году. В те годы в 
Советском Союзе  шла паспортизация населения 
паспортами нового образца. С тех  пор десятки ты-
сяч жителей нашего района получили  паспорта  с 
гербом СССР, а данные владельцев были  выполнены 
каллиграфическим почерком  паспортистки  Бухае-
вой  Галины Павловны. Автор этих строк после демо-
билизации из рядов Вооружённых Сил получил но-
вый паспорт из рук Галины Павловны. В марте 1987 
года  руководство МВД Бурятской АССР  направляет 
её на повышение квалификации в Калининградскую 
специальную школу милиции и по окончанию назна-
чает начальником Курумканской паспортно-визовой 
службы с присвоением офицерского звания. На этой 
службе Галина Павловна преданно служила до ухода 
на пенсию по выслуге лет. За годы её службы тыся-
чи посетителей обращались к ней с листками при-
бытия, убытия и разными вопросами, касающимися  
документа, удостоверяющего  личность. И все они  
всегда встречали доброжелательную улыбку Галины 
Павловны и слушали её добрые советы. Между тем, 
служба паспортно-визовая  не легкая. Она, по долгу  
своей службы проводила рейды по выявление нару-
шителей паспортного режима по всем населенным 
пунктам района, включая животноводческие точки. 
В ходе рейдов выявлялись не только нарушители 
паспортного режима, но и лица, находящиеся в ро-
зыске, ведущие антиобщественный образ жизни, а их 
задержание представляло определенную опасность. 

 За период службы в органах внутренних дел имеет 
много поощрений, награждена  Почетной грамотой 
МВД РБ, нагрудным знаком «За отличную службу в 

МВД», медалями  «За безупречную службы в МВД»  
2-х степеней. После ухода на заслуженный отдых Га-
лина  Павловна до 2008 года работала инспектором 
отдела кадров в ГБУЗ «Курумканская  ЦРБ». Галина 
Павловна  имеет трех внуков и двух правнуков. В 
данное время у Галины Павловны приятные хлопоты 
в старости, помогает внукам и правнукам.

В этом году ко Дню работников органов внутрен-
них дел Галина Павловна награждена юбилейной 
медалью «300 лет полиции России» и Почётной гра-
мотой  МВД РБ.

                                А.С. Ярбуев 

Преданная своей службе 

В этом году правительству республики удалось 
по максимуму включить региональные меропри-
ятия в паспорт национальных проектов, который 
утверждается на федеральном уровне.

Это означает, что в ближайшие годы в Бурятии 
будут реализованы 12 приоритетных националь-
ных проектов в области демографии, здравоох-
ранения, образования, жилья и городской среды, 
экологии. Также в список вошли мероприятия по 
обеспечению безопасности и качества автомо-
бильных дорог, производительности труда и под-
держки занятости населения, проекты в области 
науки, цифровой экономики, культуры, малого и 
среднего предпринимательства и поддержки ин-
дивидуальной предпринимательской инициати-
вы, международной кооперации и экспорта.

Напомним, все национальные проекты разра-
ботаны по майскому указу Президента России от 
7 мая 2018 года «О национальных целях и страте-
гических задачах развития Российской Федера-
ции на период до 2024 года».

Построим новые школы
Одним из главных национальных проектов в 

Бурятии является «Образование». Правительство 
республики уделяет особое внимание ситуации 
с нехваткой общеобразовательных школ. Как 
пояснил глава региона Алексей Цыденов, в бли-
жайшие годы приоритетная задача - ликвидация 
третьей смены.

«Уже в этом году мы сдаем школу в посел-
ке Гурульба. Восемь школ мы начинаем строить 
прямо со следующего года. Таким образом, мы 
закрываем третью смену. Перечень школ такой: 
в Поселье Иволгинского района на 150 мест, при-
строй к гимназии № 33, школа № 25 в Улан-Удэ 
на 250 мест, в селе Нижние Тальцы Заиграевского 
района, в Хойтобэе Иволгинского района, в селе 
Аршан Тункинского района, в Улан-Удэ на ул. Ав-
тотранспортная будет, наверное, лучшая в респу-
блике школа, на 1200 мест, с бассейном», - пояс-
нил Алексей Цыденов.

В Улан-Удэ предусмотрено строительство но-
вого здания на месте школы №40 г., признанной 
аварийной. Решается вопрос с ликвидацией тре-
тьей смены в школах №49 и №32: сейчас идет 
поиск возможности создания пристроя к 49-й 
школе, либо дополнительного корпуса к 32-й.

В этом году республика закупает два детских 
сада, строительство которых сейчас завершает-
ся. Таким образом, планируется решить наболев-
ший вопрос с дефицитом мест в детских садах. 
В следующем году планируется выкуп еще семи 
детских садов. Пока есть предварительная дого-
воренность с Правительством, что в течение од-
ного года должны сделать детские сады по ули-

цам Жердева, Покровская, в микрорайонах 102, 
142, Сокол, в селах Гурульба Иволгинского района 
и Эрхирик Заиграевского района республики.

В рамках данного проекта также уже под-
тверждено строительство новых спортивных объ-
ектов – лукодрома, спортивных комплексов в Му-
хоршибири и Бичуре, а также начало реализации 
концессионного проекта по Ледовому дворцу.

Внимание - 
здравоохранению

Еще один федеральный проект посвящён улуч-
шению доступности, качества и комфортности 
медико-санитарной помощи. Участие Бурятии 
в национальном проекте «Здравоохранение» 
также дает возможность реализовать несколько 
важных мероприятий в регионе. Так, продолжа-
ется масштабный проект по развитию и рекон-
струкции онкологического центра, сумма финан-
сирования которого составляет около 3 млрд. 
рублей. В этом году выделено около 800 млн. 
рублей, закуплено самое современное оборудо-
вание на 500 млн. рублей. Это новейшие образцы 
отечественной и импортной диагностической ап-
паратуры и медицинской техники.

В рамках данного национального проекта так-
же запланировано переоснащение медицинским 
оборудованием регионального сосудистого цен-
тра ГАУЗ «Республиканская клиническая больни-
ца им. Н.А. Семашко» и первичных сосудистых 
отделений ГАУЗ «Республиканская клиническая 
больница скорой медицинской помощи им. В.В. 
Ангапова», а также ГАУЗ «Гусиноозерская цен-
тральная районная больница» на общую сумму 
более 230 млн. рублей. В детских поликлиниках 
также будет обновлена материально-техническая 
база на сумму более 255 млн. рублей.

Экология и переселение
«Очень большое движение по экологии. По Ре-

спублике Бурятия запланировано строительство 
20 очистных сооружений до 2024 года. Мы пол-
ностью закончим улан-удэнские очистные право-
бережные, все три цикла. Пока у нас есть только 
1 и 2 цикл. Мы должны получить почти 3 млрд ру-
блей на полный цикл, т.е. на полную реконструк-
цию улан-удэнских правобережных очистных. 
На мероприятия по обеспечению чистой водой 
в наших населенных пунктах – порядка 1 млрд. 
рублей», - пояснил Алексей Цыденов.

В национальный проект по жилью и комфорт-
ной городской среде вошли мероприятия по пе-
реселению из аварийного и ветхого жилья.

«В 2019 году возобновляется программа пе-
реселения из аварийного жилья. Планируется 

переселить 3,7 тыс. человек, а это примерно 1400 
семей из 66 тыс. кв. м аварийного жилья», - отме-
тил глава республики.

В настоящее время при формировании па-
спорта федерального проекта «Обеспечение 
устойчивого сокращения непригодного для про-
живания жилищного фонда» Минстроем России 
объем денежных средств на реализацию проекта 
по субъектам распределен, для Республики Бу-
рятия предусмотрен в объеме 2,9 млрд. рублей, в 
том числе: федеральный бюджет – 2,8 млрд. ру-
блей (98%); республиканский бюджет – 59 млн. 
руб. (2%).

Уделено внимание и созданию комфортной 
городской среды. С 2019 года благоустройство 
будет идти в рамках национального проекта 
«Жилье и городская среда» и продлится до 2024 
года. За 6 лет в Бурятию будет направлено более 
1,5 млрд федеральных средств. Порядка 38 млн 
рублей - из бюджета республики и муниципали-
тетов. Преобразятся более тысячи дворов, более 
300 общественных территорий по всей Бурятии. 

Уже в 2019 году объем средств из федерального 
бюджета на реализацию проекта «Формирование 
комфортной городской среды» составит порядка 
300 млн. рублей. Это почти на треть больше, чем 
в 2018 году.

И в дальнейшем в реализацию проекта будут 
максимально вовлекаться жители Бурятии. Ведь 
то, что сделано своими руками, сохраняется го-
раздо бережнее.

Кроме того, в нацпроекте заложено ежегодное 
финансирование в течение шести лет на Всерос-
сийский конкурс малых городов и исторических 
поселений. С 1 декабря жители малых городов 
будут голосовать за проекты благоустройства, 
предложенные на конкурс. Бурятия также при-
мет участие в конкурсе. 

Поддержка 
промышленности и бизнеса

Положительные перемены ожидаются и в сфе-
ре промышленности республики.

Так, на проект по производству нового само-
лета в Бурятии, выделяется 1,2 млрд. рублей из 
федерального бюджета. Около 500 млн. рублей 
– поддержка создания технопарка, где помимо 
самолета будет собираться и вертолет.

Как отметил Глава региона, в этом году закан-
чивается реконструкция МАПП Кяхта, открытие 
которого запланировано в 2019 году. Также пред-
усмотрена реконструкция железнодорожного 
пункта пропуска «Наушки» и автомобильного 
пункта пропуска «Монды», которые будут вклю-
чены ФЦП «Росграница».

Безопасные дороги
Из федерального бюджета будет направлено 

1,8 млрд рублей на ремонт региональных дорог. 
Таким образом, планируется довести 50 процен-
тов дорог Бурятии до нормативного состояния.

«У нас идет по агломерации – 3,7 млрд рублей 
на Улан-Удэ до 2024 года, то есть мы в Улан-Удэ 
должны сделать дороги с нормативом соответ-
ствия 85 процентов. Мы сделаем в Улан-Удэ хо-
рошие дороги», - пообещал Глава.

Кроме того, Алексей Цыденов отметил, что 
большой акцент будет сделан на региональные 
дороги. Жители районов постоянно поднимают 
вопрос о том, что невозможно доехать до рай-
центра. Дороги в районах также планируют при-
водить в порядок.

Поможет и решение Правительства России 
-  постепенно доля акцизов с нефтепродуктов, 
зачисляемых в региональный дорожный фонд, 
должна составить 100 процентов.

«Наш республиканский дорожный фонд без 
федеральных субсидий к 2024 году вырастет в 
два раза. Это будет постоянный стабильный объ-
ем финансирования дорожной деятельности», - 
подтвердил Алексей Цыденов.

Что касается обеспечения качества автодо-
рог, то проект по строительству третьего моста в 
Улан-Удэ начнет реализовываться уже в следую-
щем году. По словам главы Бурятии, с 2019 года 
начнется строительство третьего моста через 
реку Уду. Проезд по этому мосту будет бесплат-
ным.

О необходимости реализации данного объекта 
дано поручение Президентом Российской Феде-
рации 28 декабря 2017 года. Ориентировочная 
стоимость строительства третьего моста 5,5 млрд. 
рублей.

В целом перед правительством республики 
стоят очень амбициозные задачи. 

«Есть проекты по культуре, по поддержке 
старшего поколения, спорту, сохранению биоло-
гического разнообразия. В январе 2019 года мы 
начнем подписывать соглашения с федеральны-
ми органами, министерством финансов по до-
ведению средств. И начнем работать в рамках 
утвержденных нацпроектов. Серьезнейший указ 
Президента России. Мы, конечно, будем по нему 
отчитываться Президенту - как его исполняем, 
и перед жителями республики. В указе написа-
но «обеспечить». Будем исполнять», - объяснил 
Алексей Цыденов.

Ольга Аносова

БУРЯТИЯ ВХОДИТ В ПЕРИОД МАСШТАБНЫХ СТРОЕК

В возрасте до 23 лет для поступления в образовательные учреждения ФСБ 
России пограничного профиля по очной форме обучения в 2019 г 
Получить высшее специальное образование пограничной направленности 
можно в следующих вузах: 

В Калининградском пограничном институте ФСБ России (г. Калининград) по специально-
стям – применение и эксплуатация автоматизированных систем специального назначения, 
пограничная деятельность; 

В Московском пограничном институте ФСБ России (г. Москва), 
В Курганском пограничном институте ФСБ России (г. Курган), 
В Хабаровском пограничном институте ФСБ России (г. Хабаровск) по специальности по-

граничная деятельность. 
Кроме того, Московский, Курганский, Хабаровский пограничные институты ФСБ России 

осуществляют также подготовку сотрудников со средним профессиональным образовани-
ем. 

На слушателей ведомственных учебных учреждений ФСБ России распространяются льго-
ты, предусмотренные ФЗ № 76-ФЗ «О статусе военнослужащих», в т.ч. обеспечение жилыми 
помещениями, денежным довольствием и военным имуществом. Времени обучения засчи-
тывается в общий стаж военной службы. 

Заявления на поступление принимаются до 15 февраля 2019 г. еженедельно со вторника 
по четверг по адресу: г. Улан-Удэ, 140 мкр., д. 1. (тел. для справок 8(3012) 279-386, 279-385). 
Обращаться могут также ученики 11 классов средних общеобразовательных школ, студенты 
высших учебных заведений очной или заочной форм обучения. 

Служба на государственной границе – сложная, ответственная и почётная работа, дающая 
возможность реализовать свой потенциал в обеспечении безопасности Российской Феде-
рации.

БУРЯТИЯ ОНЛАЙН

Пограничное управление ФСБ России по 
Республике Бурятия осуществляет отбор 
юношей
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  Готовность компании «ЭкоАльянс» 
к выполнению задач по обращению с 
ТКО вызывает сомнения 

Жителям Бурятии, которым в про-
шлом году доставили много хлопот 
аномальные снегопады, нынче, воз-
можно, придется ждать их как ман-
ны небесной. Ведь только большим 
сугробам будет по силам укрыть по-
следствия мусорного коллапса, над-
вигающегося на республику. Он может 
разразиться в новогодние каникулы – 
сразу после того, как в стране переста-
нет действовать старая система сбора 
мусора. Все задачи по обращению с 
твердыми коммунальными отходами 
лягут на регионального оператора – 
компанию «ЭкоАльянс». А его готов-
ность к этому вызывает сомнения. 

Власти сомневаются 
Точнее, опасения. Так сформулиро-

вал это глава Бурятии Алексей Цыде-
нов на своей пресс-конференции в 
пятницу, 9 ноября.

- Своей техники у них нет, они долж-
ны были заключить договоры на вывоз 
мусора с теми компаниями, которые 
сегодня возят. Они должны были до 
1 ноября предоставить документы на 
все машины, которые будут работать, 
чтобы можно было рассчитать тариф. 
Пока компания всю необходимую ин-
формацию не предоставила, чтобы мы 
с 1 января начали нормально работать, 
- заявил Алексей Цыденов. 

В тариф закладываются не только 
плата за услугу по сбору, транспор-
тировке, сортировке и обезврежива-
нию мусора, но и налагающаяся для 
каждого жителя страны с 2019 года 
плата за негативное воздействие на 
окружающую среду и инвестиционная 
составляющая – расходы региональ-
ного оператора на запуск двух боль-
ших мусоросортировочных станций 
в Улан-Удэ, а также в поселках Селен-
гинск, Баргузин, селах Курумкан и Му-
хоршибирь. 

Между тем мэр Улан-Удэ Александр 
Голков на одном из заседаний горсо-
вета также выразил обеспокоенность 
тем, как с 1 января 2019 года будет 
организован вывоз мусора в столице 
Бурятии. 

- В первые дни нового года, когда 
люди отдыхают, мусора очень много. 
Справится ли региональный оператор? 

Еще один немаловажный вопрос - вы-
воз мусора из частного сектора. Надо 
организовать его так, чтобы не возни-
кало несанкционированных свалок, - 
отметил мэр. 

Из трех зол – лучшее 
Впрочем, одновременно Алексей 

Цыденов признал, что итоги конкурса 
по выбору регионального оператора 
в принципе власти республики оце-
нивают как благоприятные. В конкур-
се, который прошел в середине года, 
принимали участие три компании 
– московская, из Кабанского района 
Бурятии и «ЭкоАльянс» из Иркутска. 
По словам главы республики, рабо-
тать с москвичами было бы сложнее. 
Кроме того, иркутяне, как говорится, 
«в теме». В столице Приангарья они 
занимались вывозом мусора, получая 
на конкурсах заказы от бюджетных 
учреждений. Правда, объемы этих 
контрактов сложно назвать больши-
ми. Особенно на фоне того, что сейчас 
«ЭкоАльянсу» предстоит обслуживать 
территорию всей республики, которая 
у нас по площади как вся Германия. 

Кстати, выиграв конкурс в Бурятии, 
компания тут же зарегистрировалась 
в республике. Жест символичный. 
Кроме того, от диалога с властями 
«ЭкоАльянс» не бегает. Месяц назад 
директор «ЭкоАльянса» Игорь Алек-
сеев в горсовете отвечал на вопросы 
членов Комитета городского хозяй-
ства, транспорта и связи горсовета 
Улан-Удэ. 

Тогда Игорь Алексеев пояснил, что 
региональный оператор будет выво-
зить мусор со всех контейнерных пло-
щадок города, в том числе крупногаба-
ритный и строительный мусор и мусор, 
который лежит не в контейнерах. Он 
выразил уверенность, что наладить 
вывоз мусора из частного сектора и 
сбор денег удасться, ведь плата будет 
начисляться по числу прописанных в 

жилом помещении. Более того, само-
стоятельно привезти и сдать мусор на 
полигон с 1 января 2019 года жители 
частного сектора не смогут - для это-
го нужны специальный автомобиль и 
лицензия. Весь мусор в городе будет 
вывозиться силами регионального 
оператора и перевозчиков, с которы-
ми он заключит договоры по итогам 
конкурса. При этом мусор будет со-
ртироваться на двух мусоросортиро-
вочных станциях, которые, как уверен 
региональный оператор, город ему 
передаст. А через 10 лет, пообещал ди-
ректор «ЭкоАльянса», в Улан-Удэ будет 
построен мусороперерабатывающий 
завод. Средства для этого будут зало-
жены в тарифе (14%). 

Тариф, пожалуй, самое главное, что 
волнует жителей Бурятии. Республи-
канская служба по тарифам должна 
утвердить единый тариф, который в 
обязательном порядке будет действо-
вать для всех жителей региона. Как 
неоднократно сообщалось, планиру-
емый тариф за услугу установят на 
уровне 110 рублей в месяц с человека, 
проживающего в многоквартирном 
доме, и 125 рублей для людей, про-
живающих в частном доме. Причем с 
нового года управляющие компании 
должны исключить из своих платежек 
плату за вывоз мусора, начисляемую 
сегодня в рамках платы «за содержа-
ние и ремонт жилья». 

Тариф и все-все-все 
И здесь тоже начинаются вопросы, 

ответов на которые пока нет. Исходя 
из чего рассчитывался тариф, где взя-
ли норматив? Почему тариф заведомо 
выше того, что сейчас содержится в 
ставке за ЖКУ? Несложно подсчитать, 
что семья из трех человек будет пла-
тить в пределах 300-400 рублей, что 
раза в три больше, чем сейчас. А мно-
годетным и вовсе придется серьезно 
раскошелиться. Как выяснять – сколь-
ко человек живет в квартире (доме)? 

Не секрет, что сведения о прописке не 
совпадают с реальным числом жиль-
цов. 

А если учесть то, что в деревнях и 
селах твердые бытовые отходы зача-
стую сжигаются в печах, а остальное 
перерабатывается в компостных ямах, 
то жителей районов даже усреднен-
ный тариф тоже вряд ли устроит. 

И еще. Бурятия разделена на три 
«мусоросборочные» зоны. Понятно, 
условия сбора мусора везде разные. 
Следовательно, разной должна быть и 
себестоимость услуги. Означает ли это, 
что при едином тарифе территории с 
меньшей себестоимостью будут допла-
чивать за те, где себестоимость выше? 
Причем, скорей всего, жители городов, 
где расстояния до полигонов ТБО не 
очень велики и логистика давно отла-
жена, будут доплачивать за жителей 
тех сел, у которых «плечо» доставки 
мусора на полигон может превышать 
даже 100 км. Кроме того, по первой 
(городской) зоне в платеж заложена 
сумма на организацию и строитель-
ство большого мусороперерабатываю-
щего завода, рядом с Улан-Удэ. 

«ЭкоАльянс» сейчас уверяет, что 
тариф за мусор станет прозрачным и 
понятным. Но нужно учесть, что бла-
годаря последним нововведениям 
российского правительства платить 
за мусор теперь придется с 20%-ной 
надбавкой в виде НДС (ранее вывоз 
мусора считался жилищной услугой и 
этим налогом не облагался). Плюс ре-
гиональный оператор должен будет в 
обязательном порядке уплатить сбор 
за негативное воздействие на окружа-
ющую среду (НВОС). Следует отметить, 
что ранее и этот платеж не собирал-
ся. Плюс прочие расходы и налоги, 
зарплата, платежи за аренду, закуп 
техники, системы ГЛОНАСС, уборка не-
санкционированных свалок, работа с 
неплательщиками и прочие «мелочи», 
включая «хотелки», или, иначе говоря, 
рентабельность самого «ЭкоАльянса» . 

Многое становится более понятным, 
хотя вопросов меньше не становится. 
Если тариф исчисляется от норматива 
накопления ТКО на каждого зареги-
стрированного в жилом помещении 
человека плюс все-все накладные 
расходы, то почему тариф до сих пор 
не утвержден? Ведь до той поры, пока 
этого не произойдет, «ЭкоАльянс» так 
и не сможет найти субподрядчиков на 

вывоз мусора. Своих машин у регио-
нального оператора нет. Более того, 
в интересах региона не лишать рабо-
ты тех, кто уже занят в этом секторе. 
Однако заключать договоры без тари-
фа они не станут. Зачем тянуть с его 
утверждением до декабря 2018 года? 

Налог на мусор 
Редакция пыталась задать эти и дру-

гие вопросы руководству «ЭкоАльян-
са», но оно уклонялось от интервью 
под предлогом того, что готовит кру-
глый стол, на котором вопросы могут 
задать все СМИ. 

Однако и без него сейчас очевид-
но одно. Если сбросить с этой темы 
весь флер рассуждений об экологии, 
о светлом безмусорном и безсвалоч-
ном будущем, которое скоро ждет 
всю страну, об опыте цивилизованных 
стран и прочая, то в сухом остатке бу-
дет только одно. Федеральные власти, 
уставшие от мусорных скандалов, ко-
торые потрясали Подмосковье и неко-
торые другие регионы страны, решили 
ввести для нас новый налог - налог на 
мусор. В бюджетах муниципалитетов 
денег на эти цели нет, для федераль-
ного бюджета – «не царское дело». А 
по сему платить предстоит населению.

Ничего нового. Ранее вводили 
100%-ную оплату услуг ЖКХ, затем 
вводили плату за капремонт. Просто 
на сей раз нам предстоит выступить 
еще и роли инвесторов строительства 
современной мусорной инфраструкту-
ры, которая практически отсутствует 
в Бурятии: полигонов ТБО не хватает, 
мусоросортировочные заводы пока 
стоят без дела даже в Улан-Удэ, а му-
соросжигательный японский остается 
объектом восхищения для экскурсий 
чиновников Бурятии, но все там же – 
в Японии. Кроме того, на нас, да и на 
«ЭкоАльянсе» тоже, как на подопыт-
ных кроликах, отработают и всю схему 
работы по-новому. Ее пока не знает 
никто. С учетом традиционной россий-
ской безалаберности мусорный апо-
калипсис после нового года вполне 
реален. И лучшей защитой от него, как 
от любой глобальной напасти в лихую 
годину, действительно могут стать сне-
га и морозы. А к весне, глядишь, у ре-
гионального оператора и властей все 
утрясется. Может, даже и мусор. Но это 
уж, как карты лягут. 

Источник: https://gazeta-n1.ru/
news/69412/

   «Мусорная» реформа в Бурятии: пока ясно одно - платить 
придется больше

Районный комитет КПРФ про-
сит вас поддержать инициативу 
местных коммунистов по так на-
зываемой «мусорной реформе», 
вводимой на территории Респу-
блики Бурятия.

Мы все поставлены перед фактом: с 1 
января 2019 года за мусор, по- другому, 
ТКО ( твердые коммунальные отходы), 
будем платить иркутской компании 
«ЭкоАльянс»,ген.директор Игорь Алек-
сеев.

Соглашение с данной организаци-
ей подписано Министерством  при-
родных ресурсов РБ. Тариф на стадии 
рассмотрения, в него включены: сбор 
ТКО( твердые коммунальные отходы) 
транпортировка, обезвреживание,за-
хоронение на полигоне, плата за нега-
тивное воздействие ТКО на природу, 
строительство площадок для временно-
го накопления мусора,инвестиционная 
составляющая (14%) –расходы регио-
нального оператора на строительство 
и запуск двух мусоросортировочных 
станций.

Хотя тариф на стадии рассмотрения, 
но уже  во многих   республиканских 
СМИ он озвучен. По нашему Курумкан-

скому району составляет: по частному 
сектору-168,27 рублей на одного про-
живающего в месяц, по МКД (много-
квартирные дома)-147,52 рубля. По при-
мерным расчетам на семью из 5 человек 
оплата в месяц-841,35 рублей, в год 
-10096,20 рублей.

А в нашем районе большинство семей 
многодетные, малообеспеченные.

Подводя итоги, справедливыми и 
актуальными будут вопросы к Главе 
Республики Бурятия  Цыденову А.С. и 
Правительству:

1. Почему вводят эту «мусорную ре-
форму» без предварительного обсуж-
дения с населением Республики?

2. Почему тариф одинаков для всех 
категорий граждан?Ведь около 43% 
населения – это дети, инвалиды, пенси-
онеры.

3. Сможет ли ООО «ЭкоАльянс» ре-
шить проблему с мусором в Бурятии 
когда у себя в  Иркутской области не 
вполне разрешены эти наболевшие во-
просы.

Исходя из вышесказанного, Райком 
КПРФ  составляет Обращение к Главе 
Республики Бурятия Цыденову А.С. от 

жителей Курумканского района при-
нять компромиссное решение:

1. Действительно, «мусорный во-
прос» назрел давно, экологическая об-
становка в республике критическая,но 
вполне разрешимая.

2. Компании ООО «Эко Альянс» дать 
для работы испытательный срок 3-4 
года.

3. На начальном этапе, в зимнее вре-
мя снизить намечаемые тарифы до 50 
рублей с одной семьи.

4. Платить только за сбор, транспор-
тировку, утилизацию ТКО.

5. Остальные расходы: на строи-
тельство площадок для временного 
накопления мусора инвестирование 
(14%)- расхоры регионального опера-
тора на строительство и запуск двух 
мусоросортировочных станций ввести в 
оплату после фактической работы ООО 
«ЭкоАльянс».

     Сбор подписей к Обращению  в Рай-
коме КПРФ, гостинице    «Туяа» каб.№5. 
В Сельских Поселениях обратиться к де-
путатам-коммунистам. 

Курумканское отделение КПРФ

Обращение к жителям Курумканского района.
Уважаемые жители Курумканского района!

          Размер пособия по безработице повысится с нового года 

Министр труда и социальной защиты России Максим Топилин на селек-
торном совещании с регионами страны сообщил, что с 1 января 2019 года 
повышается размер пособия по безработице. 

- В Бурятии максимальный его размер повысится с 5880 до 9 600 рублей. 
Минимальное пособие сегодня составляет 1 020 рублей и будет увеличено 
до 1 800. В Окинском, Баунтовском, Муйском, Курумканском, Баргузинском, 
Северо-Байкальском районах и городе Северобайкальске как в местностях, 
приравнённых к районам крайнего Севера, максимальный размер пособия 
составит 10 400 рублей против 6 370 сегодняшних. Минимальный размер 
пособия также будет увеличен с 1 105 до 1 950 рублей, - рассказал министр 
экономики Бурятии Александр Бардалеев. 

По данным на 1 ноября, на учёте в службе занятости состоит 4,7 тыс. 
безработных. Между тем работодатели республики на портале «работа в 
России» предлагают почти 12,5 тысяч рабочих мест. 

Наиболее востребованными профессиями являются разнорабочий, 
водитель, фельдшер, медсестра, бетонщик, каменщик, повар, арматурщик, 
проходчик, полицейский и пекарь, сообщает пресс-служба минэкономики 
Бурятии. 

Полная версия: https://www.baikal-daily.ru/
news/15/342530/

Пособие по безработице в 
Бурятии вырастет больше чем 
на 3 тысяч 
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На территории Курумканского района по состо-
янию на 15 ноября 2018 года зарегистрировано  5 
пожаров,  с материальным ущербом –  2 410 000 
рублей.  Погибших при пожарах людей  - 1 человек,  
травмированных - 1 человек. Пожарными подраз-
делениями отряда ГПС РБ Курумканского района 
спасено на пожарах материальных ценностей на 
сумму 1 350 000 рублей.

Причины возникновения пожара приходятся в 
основном  на нарушение правил пожарной безо-
пасности при эксплуатации печного отопления  и 
бытовых электроприборов. 

 Пик «печных» пожаров выявляется именно в 
отопительный сезон, на период холодов. 
18-й Курумканский отряд ГПС РБ НАПОМИ-
НАЕТ жителям и гостям нашего района и 
призывает граждан соблюдать следующие 
рекомендации по монтажу и эксплуатации 
печного отопления:

Необходимо помнить, что при печном отопле-
нии ценится не только хорошая тяга, теплоотдача, 
экономичность и эстетические качества, но и без-
опасность. Неправильно сложенная печь может 
стать причиной пожара в доме. Чтобы этого не 
случилось, не поручайте кладку печи лицам, не зна-
комым с правилами пожарной безопасности при 
устройстве печного отопления.

Перед началом отопительного сезона необходи-
мо печи проверить и отремонтировать, дымоходы 
следует очистить от сажи и побелить. Неисправные 
печи, камины и дымоходы не должны допускаться к 
эксплуатации.

Печь обязательно должна быть белой, что позво-
лит своевременно обнаружить неисправность, тре-
щины, которые могут привести к пожару. На белом 
фоне печи хорошо заметен чёрный след от дыма.

Для отвода дыма следует применять вертикаль-
ные дымовые трубы без уступов. В местах пересе-
чения дымовых труб со сгораемыми конструкциями 
расстояние от внутренней поверхности дымовых 
каналов до этих конструкций должно быть не ме-
нее 38 см.

Для защиты сгораемого и трудносгораемого пола 
перед топкой печи следует предусмотреть металли-
ческий лист размером 70х50 см. Под каркасными 

печами и кухонными плитами на ножках полы не-
обходимо защитить кровельной сталью по асбесто-
вому картону толщиной 10 мм. Высота металличе-
ских ножек у печей должна быть не менее 100 мм.

При эксплуатации печного отопления запре-
щается:

- Оставлять без присмотра топящиеся печи, а так-
же поручать детям надзор за ними;

- Располагать топливо и другие горючие веще-
ства, материалы на предтопочном листе;

- Применять для розжига печей бензин, керосин, 
дизельное топливо и другие ЛВЖ и ГЖ;

- Топить углем, коксом и газом печи, не предна-
значенные для этих видов топлива;

- Производить топку печей во время проведения 
в помещениях собраний и других массовых меро-
приятий;

- Перекаливать печи;
- Устанавливать металлические печи, не отвеча-

ющие требованиям пожарной безопасности, стан-
дартам и техническим условиям. При установке 
временных металлических и других печей завод-
ского изготовления должны выполняться указания 
(инструкции) предприятий-изготовителей, а также 
требования норм проектирования, предъявляемые 
к системам отопления.

ПРИ ВОЗНИКНОВЕНИИ ПОЖАРА:
ВЫЗОВИТЕ пожарных по телефону «01», 

«101» или  «112», тел: 41-3-35
До их прибытия организуйте ЭВАКУАЦИЮ 

людей и имущества!
Примите меры к ТУШЕНИЮ пожара под-
ручными средствами и оказанию первой 
МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ пострадавшим.
ПОМНИТЕ, ЧТО ПОЖАР ЛЕГЧЕ ПРЕДУПРЕ-

ДИТЬ,
ЧЕМ ПОТУШИТЬ!

Инструктор противопожарной
 профилактики

18-го Курумканского отряда ГПС РБ 
Ж.Х.Эрдыниева

Топите печь безопасно!

 Возможность оформления жилья без раз-
решительных документов появилась после из-
менений в градостроительном кодексе 

Жители Бурятии могут оформить жилые 
дома без разрешительных документов до 1 
марта 2019 года. В градостроительном кодексе 
страны изменён порядок оформления жилых 
домов с разрешительного на уведомительный. 

- После этого срока оформление таких 
жилых домов возможно только в судебном 
порядке. В отношении жилых домов, распо-
ложенных на садовых земельных участках 
возможно оформление без уведомлений 
также до 1 марта будущего года, - сообщили 
в пресс-службе Уполномоченного по правам 
человека в Бурятии Юлии Жамбаловой. 

Вопрос обсуждался на круглом столе в ре-
жиме видеоконференции. В мероприятии 
участвовали представители министерств иму-
щественных и земельных отношений, строи-
тельства и модернизации ЖКХ республики, 
регионального Управления Росреестра, ФГБУ 

«Федеральная кадастровая палата Управления 
Росреестра по РБ, Комитетов по строительству, 
управлению имуществом и землепользова-
нию, архитектуре Администрации Улан-Удэ, 
филиала СРО А «КИРС» по республике я и 
Забайкальскому краю, профессиональное со-
общество кадастровых инженеров Бурятии, а 
также ответственные должностные лица орга-
нов местного самоуправления. 

Источник: https://www.baikal-daily.ru/
positive/16/342185/

Жители Бурятии могут оформить дома до 
марта 2019 года 

Республиканское агентство лесного 
хозяйства просит жителей Республики 
Бурятия сообщать на телефон горячей 
линии «лесной охраны» (3012) 20-
44-44 о нелегальных пунктах приема 
и отгрузки древесины, ООиОД Курум-
канского лесничества (30149) 41-2-14, 
а так же в ЕДДС МО «Курумканский 
район» (30149) 41-3-30.

В первую очередь, пункты приема и от-
грузки древесины должны быть обязательно 
оборудованы вывеской, информирующей о 
наименовании,, режима работы, адреса, те-
лефона, ОГРН и ИНН, лица осуществляющего 
предпринимательскую деятельность. 

Легальный лесоприемный пункт обязатель-
но имеет специализированную площадку для 
хранения отходов производства – в том числе 
горбыля, обрезков, опилок. Специализиро-
ванная площадка находится строго на терри-
тории пункта.

Распространенным нарушением в дея-
тельности лесоприемных пунктов наравне с 
отсутствием специализированной площадки 
является захламление территории пункта от-

ходами деревообрабатывающей промышлен-
ности.

По указанным признакам жители Бурятии 
могут обращаться на горячую линию лесной 
охраны и оставлять адреса обнаруженных 
объектов.

В каждом районе Бурятии на сегодняшний 
день проводится работа по выявлению неле-
гальных пунктов приема отгрузки, Комиссией 
при Правительстве РБ по профилактике и пре-
сечению незаконной заготовки древесины и 
ее оборота на территории Республики Буря-
тия инициируются проверки лесоприемных 
пунктов по всем направлениям деятельности 
ведомств, входящих в состав комиссии. В том 
числе это – проверки наличия документов, 
постановки на налоговый учет, трудовые от-
ношения с работниками в рамках трудового 
законодательства, негативное воздействие 
которое оказывает предпринимательская де-
ятельность на окружающую среду.

АУ РБ «Курумканский лесхоз»
ООиОД Курумканское лесничество

Лесники Бурятии просят 
сообщать о нелегальных 
лесоприемных пунктах

Сегодня 16 ноября в Прави-
тельстве республики наградили 
победителей и призеров регио-
нального этапа Всероссийского 
конкурса «Российская орга-
низация высокой социальной 
эффективности». Мероприятие 
прошло в рамках заседания 
республиканской комиссии по 
регулированию социально-тру-
довых отношений.

В церемонии награждения приняли 
участие первый заместитель Предсе-
дателя Правительства РБ Игорь Шу-
тенков, а также министр экономики РБ 
Александр Бардалеев.

- Участниками конкурса являются 
предприятия, которые не только со-
блюдают трудовое законодательство, 
но и решают все проблемы своих ра-
ботников как в процессе трудовой 
деятельности, так и в повседневной 
жизни. Хочу поблагодарить всех ру-
ководителей, которые обеспечивают 
социальную защиту работников и по-
желать вам, чтобы эти награды стали 
стимулом для дальнейшего улучшения 
работы с вашими трудовыми коллекти-
вами, - сказал Игорь Шутенков.

Победителями конкурса стали От-
деление Пенсионного фонда РФ по 
Бурятии в номинациях «за развитие 
социального партнерства в органи-
зациях непроизводственной сферы», 
«за развитие кадрового потенциала 
в организациях непроизводственной 
сферы», «за формирование здорового 
образа жизни в организациях непро-
изводственной сферы», «за создание 
и развитие рабочих мест в организа-
циях непроизводственной сферы».

Также первые места завоевали 
«Бурятская республиканская станция 
переливания крови Минздрава РБ 
«за сокращение производственного 
травматизма и профессиональной за-
болеваемости в организациях непро-
изводственной сферы», ООО «Горный 
воздух» в номинации «малая органи-
зация высокой социальной эффектив-
ности», Филиал «Гусиноозерская ГРЭС» 
АО «Интер РАО – Электрогенерация» в 
номинации «за развитие социального 
партнерства в организация произ-

водственной сферы», а также «Центр 
помощи детям, оставшимся без попе-
чения родителей «Добрый» в номина-
ции «за  трудоустройство инвалидов в 
организации».

Вторые места завоевали организа-
ции - Региональное отделение Фонда 
социального страхования РФ по Буря-
тии в номинации «за развитие кадро-
вого потенциала в организациях не-
производственной сферы», Отделение 
Пенсионного фонда РФ по Бурятии 

«за сокращение производственного 
травматизма и профессиональной за-
болеваемости в организациях непро-
изводственной сферы», Управление 
социальной защиты населения по г. 
Улан-Удэ «за развитие социального 
партнерства в организациях непроиз-
водственной сферы» и Отдел социаль-
ной защиты населения по Бичурскому 
району в номинации «за формирова-
ние здорового образа жизни в органи-
зациях непроизводственной сферы».

Третьи места заняли «Курумкан-
ский центр социальной помощи се-
мье и детям» «за формирование здо-
рового образа жизни в организация 
непроизводственной сферы», Отдел 
социальной защиты населения по 
Курумканскому району «за развитие 
социального партнерства в  органи-
зациях непроизводственной сферы», 
а также «Детская республиканская 
клиническая больница Минздрава РБ 
в номинации «за сокращение произ-
водственного травматизма и профес-
сиональной заболеваемости в органи-
зациях непроизводственной сферы».

Пресс-служба Главы
 и Правительства РБ

В Бурятии выбрали лучшие организации социальной 
эффективности

   Документ вступает в силу с 1 января. 
Премьер-министр Дмитрий Медведев подписал 

постановление о минимальном и максимальном 
размере пособий по безработице на 2019 год, соот-
ветствующий документ размещен на официальном 
интернет-портале правовой информации. 

Минимальная величина пособия для граждан, 
признанных безработными, составит 1500 рублей, 
максимальная — 8000 рублей. 

Для людей предпенсионного возраста мини-
мальная величина пособия по безработице соста-
вит 1500 рублей, максимальная — 11280 рублей. 

В связи с повышением размеров пособий по без-
работице правительство дополнительно заложило 
в бюджет на 2019 год 13 миллиардов рублей.

Бурятия Life

 Подписано постановление о размере пособия по 
безработице на 2019 год 
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 «О предоставлении льготы по уплате 
земельного и имущественного налога»

В соответствии с п. 2, п.33  ст. 14 Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ 
(ред. От 28.12.2016) «Об общих принципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации», Налоговым кодексом Российской Федерации, ст. 26, Фе-
деральный закон от 02.04.2014 № 44-ФЗ «Об участии граждан в охране обществен-
ного порядка» Совет депутатов муниципального образования сельское поселение 
«Сахули»  решил:

1. Предоставить льготу по земельному и имущественному налогам в виде осво-
бождения от уплаты земельного  и имущественного налогов членам добровольной 
народной дружины сельского поселения «Сахули»  в отношении земельных участ-
ков, предоставленных для размещения индивидуальной жилой застройки на тер-
ритории сельского поселения «Сахули».

2. Налоговые льготы, указанные в пункте 1, предоставляются в отношении одно-
го объекта налогообложения.

3. Члены добровольной народной дружины сельского поселения «Сахули», са-
мостоятельно предоставляют в налоговый орган удостоверение, подтверждающее 
право на льготу.

4. Настоящее решение вступает в силу по истечении одного месяца со дня его 
официального обнародования путем размещения на информационном стенде ад-
министрации сельского поселения «Сахули»  и распространяется на правоотноше-
ния возникшие с 1 января 2018года. 

5. Контроль за исполнением данного решения оставляю за собой.

        Глава муниципального образования
        сельское поселение «Сахули» Иванова М.М.

РЕШЕНИЕ № IV-2   
с. Сахули  от «20»  ноября  2018г. 

«О  досрочном сложении полно-
мочий главы  муниципального 
образования сельское поселение  
«Аргада»

 На основании  личного заявления  и  
в связи с переходом на другую работу  
Дондупова Батора Батомунхоевича  Со-
вет депутатов муниципального образо-
вания сельского поселения   «Аргада» 
муниципального образования сельско-
го поселения   «Аргада» 

РЕШИЛ:
 1. Освободить от должности  Главы 

МО сельское поселение «Аргада»  Дон-
дупова Батора Батомунхоевича  20 но-
ября 2018г.

  2.  Объявить конкурс на замещение 
должности Главы муниципального    об-
разования сельское поселение «Арга-
да».

  3.  Настоящее решение  опублико-
вать в районной газете «Огни Курумка-
на».

  4.  Решение  вступает в силу со дня 
его официального опубликования. 

Председатель Совета депутатов
муниципального образования  
сельское поселение   «Аргада» 

Надмитов  Ц.Г.

РЕШЕНИЕ № 4-1   
от «19» ноября  2018 г.

1. Наименование конкурса: конкурс  
по отбору кандидатур на должность Гла-
вы  МО СП «Аргада»; 

2. дата, время и место проведения 
конкурса:  14 декабря 2018г.,  в 13ч., зда-
ние ДК,  Аргадинская сельская модель-
ная библиотека;

3. дата, время начала и окончания 
приема документов:  с 23 ноября  по  07 
декабря  2018г. с 9.00 до 16.00 (кроме 
субботы и воскресенья);

4. адрес приема документов: РБ, 
Курумканский район, у. Аргада, ул. Хы-
шиктуева, 14, здание ДК, 2 этаж, кабинет 
специалистов.

5. порядок проведения конкурса 
и  перечень документов, подлежащих 
представлению в комиссию: см. газету 
«Огни Курумкана» №  31  от 10.08.2018г.

6.  номер контактного телефона для 
получения справочной информации: 

      раб.- 8(30149) 93-6-20,  сот.- 
89246502780

Объявление о проведении конкурса
по отбору кандидатур на должность 
Главы  МО СП  «Аргада» Курумканского 
района  Республики Бурятия»

По ней на север республики поедут жители Буря-
тии и будущие туристы

Ещё несколько лет назад трасса «Улан-Удэ – Турунтаево 
– Курумкан – Новый Уоян», известная также как Баргу-
зинский тракт, пользовалась дурной славой – там нередко 
случались страшные ДТП с погибшими и пострадавшими. 
Из-за этого в народе её даже прозвали «дорогой смерти». 
Но в 2016-м году властям Бурятии удалось переломить тра-
гическую ситуацию. После того, как на аварийно опасных 
отрезках магистрали опробовали камеры фото- и видео-
фиксации нарушений ПДД, лихачей стало меньше в разы 
– как и жертв дорожно-транспортных происшествий. 

Дорога до Нового Уояна не только «избавилась» от ре-
путации «смертельной» – она преображается буквально 
на глазах. И всё благодаря масштабной реконструкции, 
стартовавшей ещё в 2003-м году. А с 2007-го на трассе 
один за одним открывают построенные и «обновлён-
ные» участки. Только за четыре последних года – с 2013 
по 2017-ый – сдали шесть крупных объектов. Например, 
мост через Баргузин за два миллиарда рублей, движение 
по которому изначально планировалось открыть только в 
2018-м. Общая длина сооружения вместе с подходами – 
почти пять с половиной тысяч метров. Раньше реку можно 
было преодолеть только с помощью парома летом и ледо-
вой переправы зимой. 

Как сообщает республиканское министерство 
транспорта, в Прибайкальском районе отремонтировали 
дорогу на 39-89-ом км. Новое асфальтовое полотно по-
явилось в 2014-2016 годах и в Баргузинском районе – на 
отрезке с 230 по 265 км. В ноябре 2017-го сдали ещё 15 
километров трассы до посёлка Максимиха. 

- Мы ввели в эксплуатацию участок с 215 по 230-ый ки-
лометр, – рассказывает Игорь Петров, главный инженер 
фирмы-заказчика – ГКУ «Бурятрегионавтодор». 

На дороге до Максимихи стоимостью 1 миллиард ру-
блей, которую, кстати, открыли досрочно, установили 78 
дорожных знаков, барьерное ограждение, сигнальные 
столбики и сделали разметку, а ещё обустроили дополни-
тельную площадку для отдыха. Работы там велись около 
года. 

Добраться до БАМа 

Сегодня, чтобы попасть в столицу Бурятии, северянам 
требуется проделать немалый путь через соседнюю Ир-
кутскую область. Новая же дорога не только обеспечит 
автомобильное сообщение Улан-Удэ с БАМом, но и поспо-
собствует экономическому развитию северных районов с 
их богатейшими природными ресурсами. 

Однако чтобы эти планы сбылись, предстоит привести в 
порядок дорожный участок в Баргузинском районе (230-
254 км), который сейчас находится в неудовлетворитель-
ном состоянии. 

- Мы провели торги на его реконструкцию в 2017 году, 
в эксплуатацию будем вводить в 2019-м, – отмечает Игорь 
Петров. 

За два года Москва выделила на эти цели 950 милли-
онов: 350 – в 2017-м и 600 – в 2018-м. Для завершения 
работ требуется ещё 750 миллионов. «До ума» также хотят 
довести 20 километров дороги от Макаринино до отрезка 
между сёлами Адамово и Зорино (с 271 по 291 км). Тор-
ги, как и на ремонт предыдущего участка, выиграло ОАО 
«Труд» из соседнего Приангарья. С компанией заключили 
контракт. В этом году Бурятия уже получила на ремонт 350 
миллионов из резервного фонда правительства России. 

- Реконструкция участка обойдётся порядка в 2 мил-
лиарда 300 тысяч рублей, – подчёркивает главный ин-
женер «Бурятрегионавтодор». – Там уже начали рубку 
леса. Работы завершатся в 2022-м году. В следующем году 
планируется корректировка проекта. Потом будем делать 
дорогу до 312-го километра. Дойдём практически до Бар-
гузина. 

Магистраль, ведущая из Улан-Удэ к БАМу, свяжет его с 
пятью районами республики. Правда, есть некоторые ню-
ансы, которые в будущем нельзя не учитывать. 

- Дороги до Нового Уояна нет, её нужно строить. Слож-
ность в том, что она проходит через Джергинский запо-
ведник, – пояснил Игорь Петров. 

По его словам, перед началом строительства потребует-
ся провести государственную и экологическую эксперти-
зу, но прежде организовать общественные слушания. 

«Дорога стала лёгкой» 

Депутат, профессор Бурятской государственной сель-
хозакадемии и заслуженный агроном России Анатолий 
Кушнарёв рассказывает: Баргузинский тракт он знает 
давно. 

- Ещё с шести лет ходил в рейсы с отцом в автоколон-
не 1268 – так называемой «Дикой дивизии». Проехал его 
вплоть до посёлка Майский. Был в Курумканском районе, 
сельских поселения «Барагхан» и «Аргада». Это тракт был 
самым тяжёлым, однозначно, потому что он идёт по тайге. 

Плюс качество дороги оставляло желать лучшего, – гово-
рит он. 

По словам Анатолия Кушнарёва, по этой дороге он ез-
дил и позже – на базу отдыха Бурятской государственной 
сельхозакадемии в Максимихе. 

- Добирались туда с коллективом за семь часов. Это 
230 километров. Было мучительно больно, – говорит де-
путат. – Дорога ужасная, особенно после ливней, от Ха-
има до Гремячинска и дальше, от Гремячинска до Турки 
очень плохие участки, как и от Турунтаево до Зырянска. 
Но встречались и относительно хорошие, – вспоминает 
известный агроном. 

После того, как началась реконструкция, ситуация кар-
динально изменилась, добавил он. 

- Каждый год, когда еду один или с семьёй в ту сторону, 
убеждаюсь, что ремонт идёт – пусть и не такими быстрыми 
темпами. Но затраты серьёзные. С тех пор, как туда зашла 
иркутская дорожно-строительная компания «Труд», ка-
чество работ значительно улучшилось. И сегодня до той 
же Максимихи на легковом автомобиле можно доехать 
за три с половиной-четыре часа. Дорога стала настолько 
хорошей и «лёгкой», что молодёжь начала устраивать ав-
тогонки и одно время было много смертельных ДТП. Но 
появление камер дисциплинировало водителей, – пояс-
нил Анатолий Кушнарёв. 

Он отметил: после реконструкции Баргузинский тракт 
«экономически» свяжет Улан-Удэ и БАМовские посёлки, а 
потому жизнь на севере республики должна улучшиться. 

«Машины целее будут» 

Улан-удэнец Олег Данилов каждую неделю ездит с 
семьёй до Турунтаево в Прибайкальском районе. По его 
словам, дорога в районе перевала Пыхта после рекон-
струкции просто преобразилась. 

- Сейчас я еду примерно 40 минут, раньше требовался 
час-полтора. Дорогу чистят лучше, посыпают песком сра-
зу, как выпадет снег. Не помню, чтобы за последние три 
года перевал закрывали – не считая, конечно, большегру-
зов. Раньше, бывало, и на подъезде приходилось стоять. 
Теперь всегда, в любую погоду, проезжаю, учитывая, что 
у меня не полноприводный автомобиль. Да и в самом 
Турунтаево улиц, наверное, 9-12 сделали, по которым во-
обще ездить было невозможно. А сегодня там уложили 
асфальт, оборудовали тротуары, – рассказал водитель. 

Валерия Эрдынеева из Курумкана тоже заметила поло-
жительные изменения. 

- Конечно, состояние дороги улучшилось. До этого ез-
дили как по стиральной доске, а сейчас до Максимихи 
можно «летать». Или сел на «пазик» и весь день трясёшь-
ся в пыли. Теперь до Курумкана за шесть часов добира-
ешься, – говорит Валерия. – И это радует: наши машины 
целее будут, стойки после каждой поездки менять не 
надо. Плюс мост шикарный построили в Усть-Баргузине. 
Зимой топать по льду не приходится. Раньше на пароме 
через реку Баргузин по семь часов стояли или, когда он не 
работал, ездили по ужасной объездной дороге. 

Дорога жизни 

Трасса, ведущая из Улан-Удэ к БАМу, свяжет его с пя-
тью районами республики и будет иметь туристическое 
значение. Вдоль Баргузинского тракта расположены тур-
базы, курортные зоны, заповедник, населённые пункты и 
особая экономическая зона «Байкальская гавань». А ещё 
– десятки культовых мест. 

- Трасса идёт вдоль побережья озера Байкал и вблизи 
Баргузинского заповедника по местам курортного лече-
ния и туризма и имеет большое туристическое значение. 
Она обеспечивает транспортное сообщение с посёлками 
Усть-Баргузин и Баргузин, где проживают более 15 тысяч 
человек и находятся основные объекты социальной ин-
фраструктуры, – рассказывал ранее глава Бурятии Алек-
сей Цыденов. 

Выигрывает дорога и в экономическом плане – это 
основная транспортная магистраль, которая обеспечи-
вает перевозки грузов. После окончания строительства 
связующего звена Курумкан-Новый Уоян она примет на 
себя дополнительные транспортные потоки из северных 
районов. 

Во время своего последнего визита в Бурятию глава 
Минтранса России Максим Соколов «проинспектировал» 
ремонт трассы возле Максимихи, отметил её социальную 
значимость и пообещал поддержать республику рублём. 
При формировании бюджета на 2019-ый и плановый пе-
риод 2020-2021 годов федеральное ведомство подготовит 
предложения о выделении дополнительных бюджетных 
ассигнований в размере 5 миллиардов 38 миллионов ру-
блей на продолжение реконструкции. В целом «обновле-
ние» трассы протяжённостью более 700 километров оце-
нили в 40 с лишним миллиардов рублей. 

Источник: https://www.infpol.ru/179652-mozhno-
letat-v-buryatii-..

«Можно летать!»: В Бурятии полным ходом идёт ремонт 
дороги, ведущей из Улан-Удэ к БАМу

Заместитель председателя правитель-
ства Бурятии по социальному развитию 
Вячеслав Цыбикжапов провел совеща-
ние по совершенствованию организа-
ции питания в общеобразовательных 
организациях республики.

По итогам совещания был вынесен 
ряд рекомендаций. Среди них - обеспе-
чение пищеблоков детских образова-
тельных учреждений квалифицирован-
ным персоналом, имеющим профильное 
образование, и современным технологи-
ческим и холодильным оборудованием. 
Помимо этого, было поручено соответ-
ствующим органам власти проработать 
вопрос по увеличению финансирования 
питания в расчете на одного ребенка и 
увеличению охвата 2-х разовым горячим 
питанием. Также рекомендовано преду-
смотреть в питании детей йодированную 
соль, йодированный хлеб и обогащен-

ные продукты, сообщает пресс-служба 
Управления Роспотребнадзора по Буря-
тии.

Кроме того, будут усилены меры по 
обеспечению детей качественными и 
безопасными пищевыми продуктами 
без риска поступления на детские столы 
фальсифицированной продукции без 
сопроводительных документов.

Заметим, что сейчас в республике 
функционирует 950 учреждений, в ко-
торых обучается 214521 ребенок. Охват 
горячим питанием детей в дошкольных 
организациях составляет 100 процентов, 
в общеобразовательных – 96,8 процента, 
а в организациях среднего профессио-
нального образования – 76 процентов.

https://ulan.mk.ru/
social/2018/11/20/v-buryatii-

usily..

В Бурятии усилят контроль над детским 
питанием
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О проведении публичных слуша-
ний по проекту решения районного 
Совета депутатов муниципального 
образования «Курумканский район» 
« О бюджете муниципального обра-
зования «Курумканский район» на 
2019 год и на плановый период 2020 
и 2021 годов»

В соответствии со статьей 11 Устава му-
ниципального образования «Курумканский 
район», утвержденного решением районно-
го Совета депутатов от 16.06.2005 № XVI-1:

1. Провести 30 ноября 2018 года в 15.00 
часов в актовом зале администрации му-
ниципального образования «Курумканский 
район» по адресу: с.Курумкан, ул.Балда-
кова,13, публичные слушания по проекту 
решения районного Совета депутатов «О 
бюджете муниципального образования «Ку-
румканский район» на 2019 год и на плано-
вый период 2020 и 2021 годов».

2. Проект решения районного Совета де-
путатов «О бюджете муниципального обра-
зования «Курумканский район» на 2019 год 
и на плановый период 2020 и 2021 годов» 
опубликовать на официальном сайте муни-
ципального образования «Курумканский 
район» (https://kurumkan.org/dep-soviet/
resheniya/) не позднее 22 ноября 2018 г.

3. Предложения по проекту решения рай-
онного Совета депутатов «О бюджете муни-
ципального образования «Курумканский 
район» на 2019 год и на плановый период 
2020 и 2021 годов» принимаются до 29 но-
ября 2018 года. 

4. Контроль за исполнением настоящего 
Распоряжения оставляю за собой.

5. Настоящее распоряжение вступает в 
силу с момента опубликования.

Глава                                                                                                                    
В.В.Сультимов

РАСПОРЯЖЕНИЕ 
 от «19» ноября 2018 года  № 707
Курумкан

Более 400 млн рублей пла-
нируется выделить Респу-
блике Бурятия в 2019 году на 
реализацию Национального 
проекта «Малое и среднее 
предпринимательство и 
поддержка индивидуальной 
предпринимательской ини-
циативы» в рамках «май-
ского» Указа Президента 
РФ. Всего же на реализацию 
данного нацпроекта до 2024 
года Бурятия может полу-
чить более 1 млрд 100 млн 
рублей.

Сегодня 16 ноября состоялось 
заседание Координационного 
совета по защите прав предпри-
нимателей и развитию предпри-
нимательства при Главе Бурятии 
под председательством первого 
заместителя Председателя Пра-
вительства РБ Игоря Шутенкова.

- Совет создан и работает с 
целью выработки совместных 
решений исполнительных и за-
конодательных органов власти, 
бизнеса, общественных органи-
заций. Сегодня нам необходимо 
рассмотреть основные направ-
ления и показатели реализации 
национального проекта «Малое 
и среднее предпринимательство 
и поддержка индивидуальной 
предпринимательской инициати-
вы», а также выработать совмест-
ной план работы с учетом мнений 
всех участников Координацион-
ного совета, - отметил Игорь Шу-
тенков.

С докладом на тему реализации 
нацпроекта «Малое и среднее 

предпринимательство и поддерж-
ка индивидуальной предприни-
мательской инициативы» высту-
пил министр промышленности и 
торговли РБ Алексей Мишенин.

- На сегодняшний день рас-
четный лимит средств на реали-
зацию национального проекта, 
доведенный Минэкономразвития 
РФ для Бурятии до 2024 года со-
ставляет 1 млрд. 107 млн. рублей, 
в том числе в 2019 году 439,3 млн. 
рублей, что в девять раз превы-
шает объемы, выделенные в 2018 
году. Но нужно понимать, что дан-
ная сумма является планируемой 
и будет меняться ежегодно в за-
висимости от защищаемых субъ-
ектами направлений, - сообщил 
Алексей Мишенин.

Национальный проект «Малое 
и среднее предпринимательство 
и поддержка индивидуальной 
предпринимательской инициа-
тивы» предполагает поддержку 
бизнеса на всех этапах жизненно-
го цикла предприятия - от идеи до 
устойчивого развития и экспорта. 
Нацпроект включает пять феде-
ральных проектов: улучшение 
условий ведения предпринима-
тельской деятельности; расшире-
ние доступа субъектов малого и 
среднего предпринимательства к 
финансовым ресурсам, в том чис-
ле к льготному финансированию; 
акселерация субъектов малого и 
среднего предпринимательства; 
создание системы поддержки 
фермеров и развитие сельской 
кооперации; популяризация 
предпринимательства.

Также содокладчиком по дан-
ной теме выступил зампред Пра-
вительства РБ по АПК – министр 
сельского хозяйства и продоволь-
ствия РБ Даба-Жалсан Чирипов, 
который рассказал о реализации 
в республике федерального про-
екта «Система поддержки ферме-
ров и развитие сельской коопе-
рации» в рамках национального 
проекта «Малое и среднее пред-
принимательство и поддержка 
индивидуальной предпринима-
тельской инициативы».

- В федеральном проекте по 
фермерству и кооперации объем 
выделяемых субсидий увеличен 
практически в три раза. При этом 
в проекте республика на тот мо-
мент находилась в Сибирском 
федеральном округе. И с пере-
мещением в Дальневосточный 
федеральный округ, в расчете 
субсидий будет применяться по-
вышающий коэффициент. Думаю, 
что сумма изменится в сторону 
увеличения, - отметил Даба-Жал-
сан Чирипов.

Данный федеральный про-
ект предусматривает реализа-
цию мероприятий по грантовой 
поддержке крестьянских-фер-
мерских хозяйств (КФХ), предо-
ставление субсидий сельскохо-
зяйственным потребительским 
кооперативам (СПоК) и достиже-
ние показателей эффективности 
центров компетенций в сфере 
сельскохозяйственной коопера-
ции и поддержки фермеров.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РБ

Господдержка малого и среднего 
бизнеса Бурятии увеличится

26-27 ноября в г. Улан-Удэ пройдет Меж-
дународный форум бурятского языка 
«Бурятский язык в XXI веке». «Главная 
цель форума - обсудить и выработать 
стратегические пути решения ключевых 
проблем развития бурятского языка 
в условиях глобализации в трансгра-
ничном регионе Россия – Монголия 
– Китай», - сообщил на правительствен-
ном брифинге зампред Правительства 
Республики Бурятия – Руководитель 
Администрации Главы и Правительства 
РБ Баир Цыренов.

В его работе примут участие свыше 400 
человек - представители органов государ-
ственной власти и местного самоуправления, 
органов управления образованием и образо-
вательных учреждений, научных учреждений 
и высших учебных заведений, а также обще-
ственных объединений из Иркутской области, 
Забайкальского края, Монголии и АРВМ КНР. 
Свое участие уже подтвердили вице-губерна-
тор Иркутской области заместитель Губерна-
тора Иркутской области – Руководитель Адми-
нистрации Усть-Ордынского Бурятского округа 
Анатолий Прокопьев, заместитель председате-
ля Правительства Забайкальского края – Руко-
водитель Администрации Агинского Бурятско-
го округа Забайкальского края Бато Доржиев, 
губернатор Хэнтэйского аймака М. Бадамсурэн 
и представитель Дорнодского аймака С. Би-
лигсайхан. В рамках форума будут работать 
презентационные площадки лучших практик 
по сохранению и развитию бурятского языка, 

пройдут пленарное заседание, шесть дискусси-
онных площадок, итоговая сессия. Участники 
обсудят современное состояние, проблемы и 
региональные особенности функционирова-
ния бурятского языка в Байкальском регионе 
и в трансграничных условиях России, Монголии 
и Китая; передовые практики и эффективные 
технологии преподавания бурятского языка 
и литературы в образовательных учреждени-
ях Иркутской области, Забайкальского края 
и Бурятии. Будут выработаны предложения 
по созданию дифференцированной системы 
непрерывного обучения бурятскому языку 
населения субъектов Байкальского региона, а 
также по повышению роли бурятской семьи, 
объединению усилий органов власти, местного 
самоуправления, образовательных учрежде-
ний и общественных объединений по сохра-
нению, популяризации и развитию бурятского 
языка и литературы в Байкальском регионе. На 
итоговой сессии, которая состоится 27 ноября 
будут подведены итоги работы всех площадок 
форума, обсуждена Стратегия развития бурят-
ского языка до 2030 года, и принята итоговая 
резолюция форума. Предложение о проведе-
нии Форума бурятского языка в Улан-Удэ было 
озвучено представителями Бурятского госуни-
верситета на заседании Комиссии по бурятско-
му языку при Главе Республики Бурятия в июле 
этого года. Организаторами форума выступают 
Правительство Республики Бурятия, Бурятский 
государственный университет и Всебурятская 
ассоциация развития культуры.

Пресс-служба Главы и Правительства РБ

Состояние и перспективы развития 
бурятского языка обсудят на форуме в Улан-
Удэ
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Разное
• ИП «Цыремпилов Дугар». 

Бурение скважин. Тел. 
89025648778, 89025658288.

• Бурение скважин за 1 день 
«БайкалБур» (Могойтин-
ская бригада), рассрочка до 
2-х лет. тел. 89244549960, 
89246547062.

  Автономное Учреждение РБ 
«Курумканский лесхоз»  сооб-
щает, что  идет прием заявле-
ний и документов граждан, же-
лающих поступить  Бурятскую 
государственную сельскохо-
зяйственную академию  имени 
В. Р. Филиппова  по направле-
нию «Лесное дело» на основе  

заключения договора о целе-
вом обучении  с Автономным 
Учреждением  РБ «Курумкан-
ский лесхоз».

 Для поступления требуют-
ся результаты ЕГЭ по русскому 
языку, математике, биологии.

  Справки по тел.43-095 

ОБЪЯВЛЕНИЕ О ЦЕЛЕВОМ 
ОБУЧЕНИИ

Акциз на продукты пере-
работки красного мяса — 
колбасу, сосиски, бекон — 
может составить более 160 
рублей на 1 кг. Об этом пи-
шут «Известия», ссылаясь на 
Экспертный совет при прави-
тельстве, который ранее вы-
ступил с инициативой ввести 
в РФ сбор на такую продук-
цию. В итоге стоимость кол-
басных изделий может выра-
сти почти на 30%. 

По мнению специалистов, 
эти продукты содержат кан-
церогены и повышают риск 
возникновения рака. Полу-
ченные от акцизов средства 
следует направить на сни-
жение цен на здоровое пита-
ние. В Минздраве поддержа-
ли появление акциза, однако 
отметили, что конкретные 
шаги еще обсуждаются. 

Авторы инициативы под-
черкивают, что России сле-
дует установить новый акциз 

на переработанные мясопро-
дукты (колбаса, сосиски, бе-
кон), направив вырученные 
средства на удешевление 
продуктов здорового пита-
ния. Подразумевается, что 
эта мера будет способство-
вать оздоровлению нации и 
поможет внести вклад в уве-
личение продолжительности 
жизни россиян. 

По предварительным дан-
ным, красное мясо в России 

должно подорожать на 15%, 
а мясопродукты — на 130%. 
Такие меры помогут пре-
дотвратить 36 тыс. смертей 
ежегодно, считают ученые. В 
случае введения нового ак-
циза килограмм докторской 
колбасы подорожает в сред-
нем на 160 рублей — с 600 
до 760 рублей, подсчитали 
«Известия».

Бурятия Life

Из-за нового акциза колбаса может 
подорожать почти на 30%  

Кулинарные рецепты

РЕЦЕПТЫ САМЫХ 
ВКУСНЫХ САЛАТОВ

 Салат «Ночь»
Ингредиенты:

Яйца вареные 5 шт
грудка куриная копченая 200гр
грибы маринованные 200гр
сыр 100-150гр
зелень для украшения
майонез или сметана

Приготовление:
Отделить белки от желтков. По отдельности
натереть. Мясо и грибы мелко порезать. Сыр 

натереть на мелкой терке.
Мясо заправить майонезом. Выкладываем сло-

ями снизу вверх: мясо, грибы,
майонез, белки, майонез, сыр, майонез. желт-

ки. украсить зеленью.

 Салат с сухариками
Ингредиенты (количество по вашему вкусу):
Фасоль консервированная
Помидоры
Лук репчатый
Курица копченая
Зелень
Сухарики
Майонез или сметана
Соль, перец черный молотый.

 Салат «Нежность»
Ингредиенты:
Крабовое мясо (или палочки) 200гр
яйца вареные 6 шт
морковь вареная большая 1 шт
сыр 70гр
майонез или сметана.

Приготовление:
Краб мясо очень мелко порезать или натереть 

на
терке (подморозить вначале). Отделить белки 

от желтков. Натереть по
отдельности. Морковь и сыр натереть на мел-

кой терке. Можно по
отдельности смешать все с майонезом (кроме 

сыра), а можно каждый слой
промазать. выкладывать слоями:краб мясо, 

белки, морковь, желтки, сыр.
Украсить зеленью.

 Салат с яичными блинчиками

Ингредиенты:
Капуста
отварная курица
майонез
На один блинчик: 1 яйцо, 1 ст л молока непол-

ная, соль, перец.

Приготовление:
Капусту нашинковать, помять
хорошенько с солью, добавить отварное кури-

ное мясо, разобранное на
волокна, и тонко нарезанные блинчики. Запра-

вить майонезом.

 Салат из фасоли 
«Остренький»

Ингредиенты:
Фасоль красная в собственном соку 1 банка
краб палочки 100 гр
помидоры 2 шт
зелень любая 1 пучок
чеснок по вкусу
майонез
соль и перец черный молотый по вкусу.

Приготовление:
Порезать мелко крабовые палочки. С фасоли 

слить
жидкость. Порезать небольшими кусочками 

помидоры. Зелень порезать,
чеснок выдавить. Все смешать, посолить, по-

перчить, заправить

майонезом.
Можно добавить сухарики, будет еще вкуснее )

 Салат с консервированной 
рыбкой

Слоями снизу вверх:
картошка вареная 3-4 шт средних
скумбрия в масле 1 банка
лук репчатый (обдать кипятком) 1 шт
яйца вареные 3 шт
сыр твердый 100 г
Промазать майонезом, при желании посолить.

 Салат с крабовыми 
палочками и грибами

Ингредиенты:
крабовые палочки 150-200 г
яйца вареные 4 шт
грибы маринованные 150 г
сыр твердый 100 г
кукуруза 1 маленькая баночка
лук 1 шт (я не добавила)
майонез или сметана
зелень

Приготовление:
Крабовые палочки, грибы и лук мелко поре-

зать. Сыр и яйца натереть на крупной терке. С 
кукурузы слить жидкость.

Можно выложить слоями: кукуруза, грибы, лук, 
сыр, яйца, краб палочки. Смазать майонезом или 
сметаной.

А можно просто перемешать в салатнике.
По желанию посолить, поперчить. Украсить 

зеленью.

 Салат с рыбой и солеными 
огурчиками

Ингредиенты:
Консервированная рыба по вкусу (в масле или 

натуральная) 1 банка
картошка отварная 2 шт
морковь отварная 1 шт
лук красный 1 шт
яйца вареные 3 шт
огурцы маринованные (или соленые) 2 шт
для заправки сметана, майонез, несладкий йо-

гурт (в общем по вкусу)
соль и перец по вкусу
немного сыра и зелени для украшения

Приготовление:
Картошку, морковь и яйца натереть на крупной
терке. Рыбу размять вилкой (можно добавить 

жидкости из банки). Лук,
огурцы порезать очень мелко.
Выложить слоями снизу вверх:
картошка
рыба
лук
огурцы
яйца
морковь
Промазать заправкой, посолить (я не солю), 

поперчить. Украсить тертым сыром (можно без 
него обойтись) и зеленью. Приятного аппетита!

 Салат «Ирина»
Ингредиенты:
Копченая курица 200 г
огурец свежий 150 г
грибы маринованные 150 г
лук репчатый 1 шт
яйца вареные 4 шт
майонез или сметана по вкусу
соль и перец по вкусу
зеленый лук (любая зелень) по вкусу

Приготовление:
Грибы и лук порезать, обжарить немного, осту-

дить.
Мясо и огурец порезать соломкой тонко, яйца 

натереть, зелень измельчить.
Выложить слоями снизу вверх: курица, огурец, 

грибы с луком, зелень, яйца.
Промазать заправкой, посолить и поперчить по 

вкусу. Украсить по желанию.

Напомним, ранее глава республики говорил о 
том, что решен вопрос по строительству восьми 
школ. Новых учреждений образования в Бурятии к 
2022 году должно стать девять, сообщил ТАСС ми-
нистр образования и науки республики Баир Жал-
санов. 

- Предварительно утвержденная сумма из феде-
рального бюджета на строительство девяти школ 
в Бурятии на 2019, 2020, 2021 годы - порядка 3,8 
млрд рублей. Более точно о том, какая сумма будет 
направлена, мы сможем говорить после того, как 

подпишем соглашение с Минпросвещения РФ. Это 
будет в феврале 2019 года, - уточнил министр. 

Он добавил, что строительство объектов предус-
матривает также софинансирование из бюджета 
республики. 

Таким образом, планируется, что к началу 2020-
2021 учебного года по республике ликвидируется 
обучение в третью смену. 

Источник: https://www.baikal-media.ru/
news/society/353912/

Бурятии выделят почти 4 миллиарда на строительство 
девяти школ 


